

# ACTUALIDAD

## EL RVDMO. P. MATEO GREGORIO QUATEMBER

El 11 de febrero de 1953 murió, con muerte edificante y santa, en Roma, el reverendísimo padre Abad de la Orden cisterciense Dom MATEO GREGORIO QUATEMBER. Nacido el 1.º de mayo de 1894 en la diócesis de Budejovice (Bohemia), profesó el 4 de agosto de 1918 en la Abadía cisterciense de Hohenfurth, de la misma diócesis. Doctor en Derecho canónico, se dedicó a esta ciencia muy intensamente en la primera etapa de su vida, utilizando sus amplios conocimientos desde 1934 como Procurador general de la Orden en Roma. Posteriormente fué nombrado profesor en el Colegio Urbano de Propaganda, consultor de la Sagrada Congregación de Religiosos y miembro de la Comisión especial de Estudios de los religiosos.

Publicó trabajos muy interesantes acerca del Derecho y de la Liturgia de la Orden, destacando su *Comentarium Iuris Constitutionalis Ordinis Cisterciensis* y su admirable estudio *De Revisione Liturgiae Cisterciensis*. Elegido General de la Orden en 1950, tuvo que cesar en sus tareas científicas, aunque aprovechó su experiencia para dar un gran impulso a la publicación de los *Analecta S. O. Cisterciensis*, iniciando la *Series Scriptorum S. O. C.*

Por voluntad expresa del insigne difunto, su cuerpo fué trasladado a España y reposa en el Panteón del celeberrimo Monasterio de Poblet.

## EL VII CENTENARIO DE LA UNIVERSIDAD DE SALAMANCA

**DECRETO de 4 de mayo de 1953 por el que se organiza la celebración del séptimo centenario de la Universidad de Salamanca.**

“La gloriosa Universidad de Salamanca resume las mejores tradiciones culturales españolas y su nombre y su eco alcanzan limpio prestigio y universales resonancias. Su nombre ha sido siempre, en las tareas del espíritu, exponente de continuidad y cifra de los más altos quehaceres culturales de la Patria.

La Universidad de Salamanca se fundó a principios del siglo XIII, muy probablemente en mil doscientos dieciocho. El más antiguo documento conservado en la confirmación que en mil doscientos cuarenta y tres hace San Fernando de los privilegios con que la había fundado su padre. En los años de mil doscientos cincuenta y dos a mil doscientos cincuenta y cuatro el Rey Alfonso el Sabio crea doce cátedras y las dota, con lo que aparece ya plenamente constituida la Universidad. En mil doscientos cincuenta y cinco el Pontífice Alejandro IV reconoce a Salamanca la categoría de Estudio General. Acrecentada por los reyes siguientes y engrandecida con privilegios por el Papa Luna, Martino V ratifica su elevación a Estudio General, como Bolonia, París y Oxford. Salamanca renueva las ciencias y de una manera decisiva influye en nuestro gran renacimiento literario. En la primera mitad del siglo XVI es uno de los más grandes centros intelectuales del mundo. La Teología de Trento procede